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FDP - Fraktion 

im Kreistag Darmstadt-Dieburg 

 

 

An die 
Vorsitzende des Kreistages DADI 
Frau Dagmar Wucherpfennig 
Jägertorstraße 207 
64276 Darmstadt 
          31.01.2013 
 
FDP-Anfrage  

Eisenbahn-Korridor Frankfurt-Mannheim 

 

Sehr geehrte Frau Kreistagsvorsitzende, 
 
nachstehende Anfrage bitten wir auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung zu 
setzen: 
 

1. Wann hatte der Kreisausschuss seit dem Parlamentsbeschluss vom 17.03.2007 und der 
Diskussionsveranstaltung mit Herrn Dr. Mehdorn vom 20.06.2007 weitere 
Informationskontakte zur Deutsche Bahn AG die ICE-Neubaustrecke Rhein/Main-

Rhein/Neckar betreffend? 
 

2. Welche Ergebnisse wurden daraus gewonnen? 

 
3. Welche Erkenntnisse hat der KA darüber, wie die DB AG bezw. das Bundesministerium für 

Verkehr, Bau und Städteplanung (BMVBS) das Projekt ICE-Trasse Frankfurt-Mannheim 

z.Zt. beurteilen? 
 

4. Wie ist der aktuelle Genehmigungsstand der ICE-Neubau –Trasse? 

 
5. Ist dem KA das vom Kreistag Bergstraße beschlossene und bereits im Mai 2012 von 

Landrat Wilkes vorgelegte Konzeptpapier bekannt, das vom BMVS zur Einbeziehung in die 
z.Zt. laufende eisenbahn-betriebswirtschaftliche Studie weitergeleitet wurde, mit der ein 

neues Gesamtkonzept für den Eisenbahnkorridor Köln-Rhein/Main - Rhein/Neckar-

Karlsruhe erarbeitet werden soll? 
 

6. Wie beurteilt der KA den Vorschlag des Nachbarkreises und jetzt auch des DGB sowie der 

Eisenbahnergewerkschaft EVG (s. “DE“ v. 15.01.2013) statt einer ICE-Neubautrasse eine 
Güterverkehrs-Neubaustrecke zwischen dem Rhein-Main-Gebiet und Mannheim 

vorzusehen?  
 

7. Wie beurteilt der KA diese Vorschläge für den Schienengüterverkehr hinsichtlich einer 

möglichen Trassenführung entlang der BAB 5 und der BAB 67? 
 

8. Wie beurteilt der KA den möglichen Wegfall der geplanten ICE-Trasse hinsichtlich der 
Auswirkungen auf den ÖPNV (u.a. neue Kapazitäten auf der Riedbahn; Anbindung 
Darmstadt-Dieburg an den Flughafen-Bahnhof Fraport sowie an die ICE-Knoten Mannheim-
Heidelberg? 

 
9. Ist der Landrat oder sind andere Mitglieder des KA an Gesprächen beteiligt, die zur 

Problematik des Schienenkorridors Rhein/Main-Rhein/Neckar offenbar zwischen den 

Landkreisen Starkenburgs und der Stadt Darmstadt geführt werden? 
            … 
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10. Welchen Inhalt haben diese, welches Ergebnis ist beabsichtigt? 
 

11. Wann hat der ICE-Beirat zuletzt getagt und inwieweit ist dieser aktiv in Gespräche und 
Planungen einbezogen? 
 

12. Welche Aktivitäten unternimmt der KA, um eine möglichst weitgehend abgestimmte 
südhessische Lösung im Einvernehmen mit dem Hessischen Ministerium für Wirtschaft, 
Verkehr und Landesentwicklung so rechtzeitig zustande zu bringen, dass Trassen-Neubau 
im Korridor Rhein/Main-Rhein-Neckar und damit dessen Finanzierung durch Aufnahme in 

den Bundesverkehrswegeplan 2015 gesichert werden kann?  

  

 

gez. KJ Hoffie fdR 

  
Klaus-Jürgen Hoffie Dr. Albrecht Achilles 

Fraktionsvorsitzender Parl. Geschäftsführer 


